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嘉定探索打破行政壁垒，深化区域统筹发展，加快产业精准转型

“四个一”打造产业发展的一盘棋
本报讯 3月 8日，嘉定召开“深

化区域统筹发展、加快产业精准转型”

推进大会，推出产业发展区域统筹实

施意见、统筹产业项目评审准入办法

等一系列措施，成立嘉定区产业促进

服务中心等。这意味着，嘉定将探索

打破行政壁垒，以产业为引导，在全

区范围内整合发展要素、优化资源配

置，营造更为优良的产业发展土壤，提

升地区经济竞争力。

“土地资源已经到了天花板，必须

通过区域统筹把有限的资源留给最好

的项目。”区委书记马春雷指出，嘉定

的土地资源紧缺，唯有通过全区一盘

棋，统筹资源、项目、标准、布局、开发、

服务，才能加快产业精准转型。

如何统筹？马春雷表示，“嘉定再

也不能走传统招商的老路，要通过精

准招商、品质招商，以信息化手段以及

审批制度改革、审批流程再造，提高招

商的效率。”为此，嘉定提出了“四个

一”的总体思路，即准入一把尺、规划

一张图、资源一个库、开发一盘棋，并

以“三库一平台”（招商资源库、招商项

目库、重点企业数据库和区域统筹管理

平台）为具体抓手，深化区域统筹发展。

过去说到招商引资，给人的普遍

的印象是，“装到篮子都是菜”。现在，

嘉定坚持有所为、有所不为，集中做嘉

定想要做、做得了、能做好的产业，如

以汽车为特强产业的高端制造业，以

战略性新兴产业为主体的高科技产

业，有特色的生产性服务业和高品质

的生活性服务业等。嘉定明确，对拟

引进产业项目的投资方实力、建设内

容、技术水平、投资强度、经济效益、环

境影响等进行综合评估，通过评估才

能准入；同时实行一票否决制，把与城

镇总体规划相冲突、用地不符合控制

性详细规划的项目，不符合嘉定区产

业导向的项目，不符合安全生产或环

保要求的项目，全部拒之门外。

优质项目纷至沓来，如何用好有

限资源？嘉定启动了“摸清家底”工

作，即打造三个“资源库”：招商资源库

将全区可用于招商的土地资源、厂房

资源以及楼宇资源的详细信息录入平

台系统，并实时更新；招商项目库主要

包括当前全区在谈的重大产业投资项

目，从项目准入到在建项目全流程跟

踪，实现全生命周期管理；重点企业数

据库包括了“重点领军企业”、“重点培

育企业”、“重点孵化企业”，库内企业

可享优先供地和扶持。这些资源库由

“嘉定区区域统筹管理平台”统一管

理，精准匹配招商资源与项目。

企业项目引进来，能不能留得住、

发展好，关键靠服务。为此，嘉定建立

区级统筹服务平台，以满足各类企业

全生命周期需求。围绕企业融资、人

才招聘、节能技改、产学研合作、建设

项目办理等诉求，嘉定为企业提供专

业化、集成化、菜单式的综合服务。比

如融资方面，继续放大银企合作平台

效应，结合国家产融合作试点城市建

设，进一步完善政策、创新机制、拓展

平台，满足企业多样化多层次的融资

需求。针对审批周期长问题，则优化

再造审批流程，缩短审批时间。在促

进企业“发展好”方面，嘉定通过统筹

布局、统筹开发来解决镇级园区招商

能级不够、开发水平不高、利益平衡制

约因素多等难题：一方面，明确各区域

的产业定位，实现产业的集聚、集群发

展；另一方面，发挥国有企业在园区开

发中的主导作用，以嘉定工业区、新城

公司、国际汽车城集团公司等为开发

主体，统筹推进新增土地的开发和成

片存量用地转型升级；同时，成立嘉定

区产业促进服务中心，作为区级层面

承担产业发展区域统筹工作的职能部

门，负责全区招商区域统筹、区域统筹

管理平台的建设维护管理以及产业精

准转型发展研究等工作。

记者 顾娴慧

嘉定部署2017年组织、宣传、统战工作

本报讯 3月4日，市经信委主

任陈鸣波一行到嘉定调研产业转型

工作。区领导马春雷、章曦、沈华

棣、陆祖芳出席。

调研座谈会上，陈鸣波听取了

嘉定区的工作汇报。他表示，市经

信委将全力支持嘉定产业发展，在政

策和资金上给予扶持，并与嘉定共同

打造可持续发展的产业平台，树立全

市的示范典型。

据介绍，今年嘉定产业发展重点

抓好三件事：一是深入推进落实区域

统筹经济发展，整合全区土地、资金、

政策等资源，形成招商合力；二是加快

科创中心重要承载区建设；三是加大

力度、开拓思路为企业服务，帮助企业

解决实际困难。

记者 顾娴慧

嘉定产业发展今年锁定三件事

本报讯 3月13日，市委常委、市

纪委书记廖国勋，市纪委常委、秘书

长兼办公厅主任孟文海一行来嘉定

调研。区委书记马春雷，区委常委、

区纪委书记钱樑陪同。

廖国勋一行先后来到嘉定新城

规划馆、嘉定图书馆（文化馆）、“联影

医疗”、“汽车创新港”等地，调研嘉定

城市规划、文化建设和科技创新等方

面情况。

“嘉定新城经过十多年的建设发

展，人气不断提升，集聚了优质的文

化、教育和医疗设施，正在全力打造

面向未来发展的新城样板。”在嘉定新

城规划馆，马春雷介绍了新城的发展

理念、现状及未来规划。廖国勋对此

表示肯定，希望嘉定新城在“十三五”

建设中有新的突破，更加宜业宜居。

在“最美图书馆”，廖国勋听取负

责人的汇报后，连连称赞。他表示，嘉

定的城市建设迅速发展，文化内涵建

设也能跟上“脚步”，这个值得肯定。

未来，应该继续加大投入，不断满足市

民丰富多彩的文化需求。

在“联影医疗”和“汽车创新港”，

廖国勋详细了解了企业产品和发展前

景。他表示，今后的汽车将更加智能

化，医疗设备也将更加高、精、尖，希望

加大科研投入和创新力度，提高区域

科技水平和竞争力。在 Evcard 新能

源汽车分时租赁网点，听到该车已在

全国 20多个城市布点，每天订单 2万

多个，上海的租还网点已超过2500多

个，廖国勋表示，应进一步开发新网

点，加大车辆投放力度，方便用户使

用。 记者 冉涛

市纪委领导来嘉定调研

本报讯 3月7日，嘉定区召开

组织、宣传、统战工作会议，总结部

署相关各项工作。区委书记马春雷

出席会议并强调，组织、宣传、统战

工作是党全局工作的核心内容，必

须着眼大局、抬高站位，围绕提高党

建科学化水平，深入推进。同时，坚

持从严要求，提高能力素质，不断加

强自身队伍建设，努力推动嘉定各

项事业发展再上新台阶。

马春雷指出，围绕大局大势，更

好服务保障中心工作，组织部门重

在选好人、管好人，建好队伍；宣传

部门重在鼓好劲、造好势，讲好故

事；统战部门重在凝好心、聚好力，

画好“同心圆”。组织工作要以落实全

面从严治党要求为主线，着眼“常态长

效”，深入推动“两学一做”学习教育；

着眼“公平公正”，推动领导班子和干

部队伍建设；着眼“创新实效”，推动基

层组织建设；着眼“生态能级”，推动人

才高地建设。宣传工作要把好导向、

管好阵地，唱响主旋律、激发正能量，

重点在四个方面发力：聚焦意识形态

安全，牢牢把握主导权；聚焦核心价值

观，切实增强传播力；聚焦文明文化，

着力提升影响力；聚焦舆论引导，充分

表达话语权。统战工作要坚持围绕

“政治引领”工作主线，巩固共同思想

政治基础；围绕“落实和创新”两个重

点，助力嘉定区域经济发展；围绕“机

制和平台”两项建设，提升统战工作科

学化水平。

马春雷强调，组织宣传统战工作

的核心是做“人”的工作，只有自己清、

才能使人明，只有自己信、才能使人

行，只有自己正，才能使人服。政治要

强，保持清醒头脑；能力要优，练就过

硬肩膀；作风要好，严守职业操守；纪

律要严，确保清正廉洁。

会议由区委副书记周金林主持。

区委常委周文杰、顾惠文、张劲松分别

在会上作工作部署。

今年，组织部门将突出长效常态

抓教育、突出选优配强抓队伍、突出风

清气正抓纪律、突出固本强基抓引领、

突出增强活力抓创新，为嘉定发展提

供坚强的组织保证。

宣传工作方面，将进一步弘扬主

流意识形态、深化理论武装工作、强化

社会宣传、强化新闻舆论引导、厚植文

明创建优势、促进文化繁荣发展、加强

干部队伍建设，提供强有力的思想保

证、精神力量、道德滋养和文化条件。

统战工作方面，将加强思想引领、

发挥优势作用、突出落实创新、坚持固

本强基，为嘉定加快推进科创中心重

要承载区和现代化新型城市建设凝聚

人心、汇聚力量。

记者 孙凌

本报讯 3月9日，区委书记马春

雷，区委副书记、区长章曦，副区长蔡

潇飞、王浩一行，前往法华里项目、护

国寺、西大街开展调研。调研中，马春

雷指出，老城的改造一定要有序、有

力，一切要符合历史风貌保护，要留下

嘉定的文化和历史。

在随后召开的座谈会上，区领导

听取了护国寺、西大街、法华里三个规

划项目及老城改造相关工作汇报，并

对工作推进中遇到的具体问题作了相

关交流。

马春雷指出，嘉定在城市发展过

程中，一直没有忘记文化和历史，在经

济社会发展的同时，我们要为嘉定人

留下嘉定的文化和历史。我们要对历

史文化报以敬重和敬畏之情，要抢救

历史风貌和抢占文化高地；在老城改

造过程中，把握好“留、改、拆”的原则，

能留不改，能改不拆，要拆必须要谨

慎；嘉定的老城改造要因地制宜，满足

不同区域的特点。以法华里为例，要

把空间留给文化，打造成上海标志性

的历史文化街区和旅游目的地。

章曦指出，老城改造项目规划要

先行，要在历史风貌保护、文脉传承上

下功夫。在项目的投资强度上，充分

考虑合理性。各部门必须统一思想，

要有大局意识，加快、加强动迁工作，

让嘉定老城能有新形象。

据介绍，嘉定西门历史风貌区保

护规划将传承“教化嘉定”历史文脉，

彰显历史名人文化底蕴，重塑市井民

俗生活，形成集嘉定历史文化展示、文

化休闲和居住功能为一体的复合地

区。此外，嘉定还将打造“护国寺”和

“法华里”两个老城改造项目。目前，

“护国寺”和“法华里”项目建筑方案还

在进一步优化。 记者 李华成

区领导调研嘉定老城建设


